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Tragedia en taller mecánico de Villa Argelia

Víctima fatal fue auxiliada por familiares y vecinos que
levantaron pesada pala, falleciendo 30 minutos después

Hombre de 73 años
falleció aplastado
por pala mecánicaTragedia enlutó mundo deportivo:

Mañana se cumplen 5
años de la muerte de
Javier Muñoz Delgado
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conocer plan Paso a Paso
Laboral en San Felipe
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Durante el presente año:
Llaman a alcaldes a
decretar el no retorno
a clases presenciales
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Digna despedida:
Hoy cierra el legendario
negocio sanfelipeño
'Bicicletas Carvallo'
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Empezó mejoramiento
en recinto del Fortín Prat
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Jugarían en canchas abiertas:
El básquetbol podría
volver, pero al aire libre
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POLÍTICA
Comandos por Apruebo
en campaña enfocada
en ganar el Plebiscito
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Tras denuncia de directora Liceo Bicentenario Cordillera:
Fiscalía investiga denuncia por difusión
de material pornográfico en clase virtual
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TRÁGICO ACCIDENTE.- Una horrible tragedia se registró la tarde de ayer al interior de
un taller mecánico en la Villa Argelia, donde un  hombre de 73 años de edad, identificado
como Carlos Fuenzalida, falleció tras ser aplastado por la pala de una máquina retroex-
cavadora, al parecer de su propiedad, que se encontraba reparando. El hecho se registró
alrededor de las 17,30 horas, provocando consternación luego que unos 30 minutos des-
pués del accidente, la víctima falleciera en el mismo lugar. (Foto Roberto González).
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Perdón porque yo me reía
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Del tiempo de don Augusto
fue el primer plebiscito
casi se murió de susto
porque perdió el pobrecito.

En esa gran ocasión
era jovencito yo
no tenía mucha idea
pa’ decir que sí o que no.

Se gastó re’ mucha plata
se daban las condiciones
hacia re’ mucho rato
que no habían elecciones.

El viejito atornillado
aún ‘los’ pone presión
porque acepto o rechazo
va con la Constitución.

¿Muere la Iglesia?

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Hoy dicen que hay democracia
cualquiera su firma estampa
los políticos florecen
y crecen como callampas.

La prensa hablada y escrita
ni hablar de televisión
a llenarse los bolsillos
propaganda y difusión.

Hay luces del plebiscito
nadie conoce la meta
y sin embargo hay nombres
pa’ volverse la chaqueta.

El Servel está dispuesto
a gastar lo estipulado
como los partidos roban
apuestan por otro lado.

Me da risa el plebiscito
porque toma mala fama
quieren que los moribundos
puedan votar de la cama.

Al fin queridos lectores
del gobierno es un intento
a los que les quedó plata
van por otro diez por ciento.

Algunos dicen que sí,
otros que no  y a otros no
les interesa el tema. Yo
creo que no y la cosa no es
defender por defender.
Aunque muy buena fama
no tenemos, hagamos lo
que hagamos. Pues si de-
pendiera de nosotros, esta
cuestión habría muerto
hace siglos. Resumiré un
pasaje de los Hechos de los
apóstoles, para clarificar el
tema. Estaban por conde-
nar a Pedro por andar «gri-
tando las hallullas» de que
Jesús era el Mesías y sale
un Fariseo, Gamaniel,
hombre muy respetado por
el pueblo y les dice: Apa-
reció Teudas que se hacía
pasar por gran personaje,
juntó alrededor de 400
tras de sí, lo mataron y
todo quedó  en nada. Lue-
go  para el Censo, apareció
Judas el Galileo,  lo mata-
ron y pasó lo mismo, nun-
ca más se supo de él y de
sus seguidores. Les acon-
sejo que dejen a estos

hombres en paz, si es obra
de los hombres, fracasará
como las anteriores, y si es
obra de Dios no podrán
destruirla y estarán lu-
chando contra Dios. (He-
chos 5,33-39).

Bonito cuento dirán al-
gunos, pero así es la cosa.

Y vuelvo a repetirlo, si
esto dependiera de noso-
tros, duraría lo que dura
«un peo en un canasto»,
pues es cosa de mirar y de
mirarnos, pues lo fácil es
criticar a la Jefatura, cu-
ras tales por cuales, pedó-
filos y por ahí para arriba,
y nosotros, los fieles cris-
tianos que tampoco somos
ninguna joya. No olvide-
mos que de cada un delin-
cuente, hay nueve que no
lo son… Su permanencia
no depende de nosotros,
pero sí el testimonio y la
preocupación por el próji-
mo que nos necesita. Qué
mejor ejemplo hoy día con
la pandemia y la respues-
ta de las Ollas Solidarias,

creyentes o no descubren
la necesidad del otro, que
no solo necesita un plato
de comida. Dicen que la
soledad mata más que el
hambre. Pero el testimo-
nio real, verdadero y ne-
cesario será difícil darlo
solo en el templo, hay que
salir, callejear el evange-
lio, creo que hemos habla-
do mucho de «una Iglesia
en salida», pero todavía
nos falta mucho. Al pobre,
al hambriento, al que está
solo, al despreciado, hay
que salir a buscarlo y no
quedarnos solo en el pan
o el abrigo, tenemos que
dar esperanza, una Iglesia
que no es capaz de dar la
Esperanza en Jesús, esa sí
que «está sonada». Y creo
que la esperanza está en
buscarle lo bueno, lo po-
sitivo a los acontecimien-
tos que aparecen como
malos. Los tendrá la Pan-
demia, yo creo que sí, lo
triste será si no aprende-
mos la lección.

Aromos de solidaridad

Prof. Ricardo Ramírez Basualdo

OMENTANDOC
El pasado 18 de agos-

to nuestro país conmemo-
ró el día de la solidaridad,
en homenaje a la figura de
San Alberto Hurtado, sa-
cerdote Jesuita que fue
capaz de reconocer a Cris-
to en el pobre de nuestra
sociedad. En su texto pro-
fético del año 1941 ‘¿Es
Chile un país católi-
co?’, concluía que «el
gran enemigo de Cristo
en Chile es la apatía, la
indolencia, la superficia-
lidad con que se miran
todos los problemas». Al
leer estas líneas parece
que hablase del 2020. Los
problemas sociales, la-
mentablemente, se han
acentuado producto de la
crisis social que vive nues-
tro país y la pandemia que
vive el mundo entero. Los
cristianos tenemos la mi-
sión de llevar esperanza,
sobre todo en tiempos di-
fíciles. La solidaridad es
un valor que ha destaca-
do a nuestra nación y hoy
es el momento de llevarla
a su máxima expresión.
¿Qué actitud tomaremos
ante los problemas de
hoy?

Con gestos sencillos,
en lo cotidiano de nuestro

hogar y con quienes nos ro-
dean, la solidaridad no se
debe considerar solamente
para las actividades que or-
ganizamos para un día es-
pecífico, debe estar presen-
te en nuestras acciones más
concretas y cotidianas del
día a día. Debemos ser ca-
paces de reconocer que en
cada persona que está a
nuestro lado y también los
que están en la periferia,
está la imagen de Cristo.  El
Padre Hurtado se pregunta-
ba: ¿Podemos quedar indi-
ferentes y tranquilos frente
al Cristo desnudo, con ham-
bre, sucio, enfermo y aban-
donado? Hoy, hay muchos
Cristos así en medio nues-
tro y no somos capaces de
darnos cuenta, ¿podemos
quedarnos tranquilos?

De alguna u otra mane-
ra, debemos intentar lograr
«transformar nuestra vida
diaria en un apostolado;
que nuestro día sea una
Misa prolongada», es decir,
que nuestra vida diaria sea
un sacrificio por los demás.
No entregarse de cualquier
manera, sino ser capaces de
darse con alegría, para ha-
cer más agradable la vida a
los demás. Como Cristo lo
hubiese hecho en nuestro

lugar, por ello, ante los pro-
blemas de nuestro tiempo,
debemos preguntarnos
como lo haría el Padre Hur-
tado: «¿Qué haría Cristo en
mi lugar?»

No es fácil ponerse en el
lugar de Cristo, pero cada
uno de nosotros tiene la po-
sibilidad de responder a esa
pregunta con los dones y
carismas que Dios nos ha
regalado. El Cristo pobre, el
que ha quedado marginado
del desarrollo de la socie-
dad, nos necesita. ¿Cuál
será nuestra respuesta?

Gabriela Mistral, al en-
terarse del fallecimiento del
Padre Hurtado, pidió que
depositaran sobre su tumba
unas ramas de aromo. Hoy
tenemos la posibilidad de
entregar distintos aromos
sobre la tumba de Alberto
Hurtado. Aromos de empa-
tía, de solidaridad, de escu-
cha, de respeto, de humil-
dad, de honestidad, de tole-
rancia, de lealtad, de alegría
hacia los demás. Entre tan-
tos otros valores y acciones
que podemos depositar so-
bre la tumba de éste Após-
tol de Jesucristo. Y tú, ¿qué
ramos de aromos pondrás
sobre la tumba de Alberto
Hurtado?
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Ministra del Trabajo da a conocer plan Paso a Paso Laboral en San Felipe

La ministra del Trabajo, María José Zaldívar, junto a autori-
dades locales y ejecutivos de la empresa Exser durante
una visita a dicha empresa agrofrutera para conocer las
medidas que ha implementado para así proteger la salud de
sus trabajadores.

• En su visita, María José Zaldívar conoció
medidas adoptadas por Exser para prote-
ger la salud de trabajadores, colaborado-
res y sus familias

Una visita inspectiva
realizó este jueves la minis-
tra del Trabajo y Previsión
Social, María José Zaldí-
var, a las instalaciones de la
empresa Exser ubicadas en
avenida Michimalongo en la
comuna de San Felipe,
oportunidad en la que pudo
conocer cómo esta agrofru-
tera local ha implementado
las medidas preventivas
ante el Covid-19 y así prote-
ger la salud de sus trabaja-
dores, colaboradores y fa-
milias.

Cabe destacar que dicho
plan considera la acción de
los protocolos establecidos
a nivel nacional y que for-
man parte del plan Paso a
Paso Laboral, una guía

práctica que tiene por pro-
pósito garantizar el retorno
seguro de los trabajadores a
sus labores.

En este sentido, la mi-
nistra Zaldívar valoró los
esfuerzos llevados a cabo
por la empresa para así
cumplir con todo lo necesa-
rio. «Esta ha sido una exce-
lente visita, porque hemos
logrado ver en terreno que
efectivamente se pueden
tomar las medidas de pre-
vención para asegurar que
el retorno al trabajo sea se-
guro. Esta empresa ha es-
tado trabajando durante
toda la pandemia en acuer-
do con sus trabajadores,
porque están entregando
un servicio que es esencial,

como es alimentación. Vi-
mos todas las medidas de
prevención que se han
adoptado, como modifica-
ciones a los turnos, asegu-
rando el distanciamiento
social, entregando los ele-
mentos de protección per-
sonal, se toman los res-
guardos como la sanitiza-
ción, el control de tempera-
tura y de esa manera, tan-
to los trabajadores que la-
boran en esta planta, como
sus familias, están seguros
y avanzando en la reactiva-

ción, que es tan importan-
te. En la medida de que no-
sotros respetemos todo este
protocolo de manera muy
estricta,  vamos a seguir
avanzando en este Paso a
Paso Laboral», destacó.

Asimismo, el goberna-
dor de San Felipe, Claudio
Rodríguez, precisó que
«siempre es sumamente
importante lograr el apoyo
y que nos visiten ministros
de Estado, en este caso la
visita de la ministra del
Trabajo nos ha permitido
conocer cada uno de los
procesos que han imple-
mentado en esta empresa
agrofrutera, y qué mejor
demostración de que pode-
mos ir retomando la nor-
malidad a medida que na-
turalmente vayamos ha-
ciendo más eficiente la con-
tención del avance del Co-
vid. Agradezco a la empre-
sa además, quienes tam-
bién en el proceso de Ali-
mentos para Chile han sido
una tremenda ayuda con el
apoyo logístico y así nos
han permitido llegar lo más
rápido posible a quienes
más lo necesitan».

Al ser consultado An-
drés Ureta, presidente de
Exser, fue claro en precisar
la importancia que estos
cambios han tenido en el
quehacer de la empresa:

«Lo que estamos haciendo
es tratar de cumplir preci-
samente el Paso a Paso y
seguir implementando
para la temporada, por-
que nos queda bastante
por delante y queremos te-
ner todo listo antes del ini-
cio de las cosechas. Noso-
tros no hemos parado de
trabajar y hemos seguido
todos los protocolos exigi-
dos por la Seremi de Salud
y Trabajo, no queremos
fallar en nada, porque si
fallamos, falla el sistema
completo. Al principio fue
difícil, pero ahora los tra-
bajadores están muy res-
petuosos de las reglas y así
hemos logrado cosechas
perfectas», reconoció el
empresario.

De igual manera la Se-
remi del Trabajo, María
Violeta Silva, se refirió a
la importancia de la parti-
cipación de los trabajadores

para garantizar éxito en el
proceso de cambio. «Para
nosotros ha resultado espe-
cialmente importante que
este primer despliegue te-
rritorial de la ministra Zal-
dívar sea a las provincias
de San Felipe y Los Andes;
especialmente en una em-
presa representativa de la
industria local, como es la
agroindustria. En Exser
hemos podido ver cuáles
son las medidas de preven-
ción que han incluido inver-
sión de parte de la empresa
y el compromiso de los tra-
bajadores, de su comité pa-
ritario, de su experto en
prevención para la realiza-
ción de medidas que van
más allá de la implementa-
ción económica, sino rela-
cionadas con la voluntad y
disposición de los trabaja-
dores a adaptarse a esta
nueva forma de vivir con
pandemia», finalizó.
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A finales de octubre será la actividad internacional:

Coro Adulto Mayor de San Felipe listo para su primer Encuentro Coral Online
La tecnología nos ha

permitido seguir con nues-
tras vidas de la mejor ma-
nera esperable ante una ca-
tástrofe mundial como lo es
la pandemia, así, eventos de
larga tradición se han visto
obligados a realizar una ver-
sión virtual para darle a sus
seguidores lo que tanto es-
peran, poder compartir dis-
tintas experiencias musica-
les con diversas agrupacio-
nes.

Este es el caso de los in-
tegrantes del Coro Adulto
Mayor de San Felipe, quie-
nes han representado a
nuestra ciudad y país en va-
rios encuentros internacio-
nales en Argentina, Perú,
Uruguay, norte y sur de
nuestro país, y aunque han

Jorge Gaete, director del coro
sanfelipeño. (Foto Archivo)

NUESTRO FLAMANTE CORO.- Aquí vemos esta gráfica propia de las presentaciones en
tiempos normales, antes de la pandemia.

recibido dos invitaciones
este año para participar en
la versión 21 del ‘Encuentro
Argentino y Latinoameri-
cano de Coros de la Terce-
ra Edad’, que el año ante-
rior recibió a más de 40 co-
ros, sumando casi 1.200
personas y que, en instan-
cias normales se realiza en
Villa Carlos Paz, Córdoba,
Argentina.

ENCUENTRO ONLINE
Estos coristas sanfelipe-

ños también participarán
en ‘Encuentros de Coros’
2020, que se realiza cada
año en la vecina ciudad de
Los Andes y congrega coros
de distintos lugares de nues-
tro continente.

Este jueves Diario El
Trabajo habló con Isabel
Vargas, organizadora del
Encuentro Argentino y La-
tinoamericano de Coros de
la Tercera Edad, quien nos
comentó que «nuestro en-
cuentro nació hace ya 21
años, en los que hemos re-
cibido a un sinfín de coros
de adultos mayores de mu-
chas localidades argenti-
nas y de varios países lati-
noamericanos, como Bra-
sil, Uruguay, Paraguay,
Perú, Colombia, Chile, en-

tre otros. En esta oportuni-
dad será Online, tendremos
que usar la tecnología para
adaptarnos a las circuns-
tancias. Lo más gratifican-
te para nosotros como or-
ganización, es ver lo bien
que lo pasa la gente, lo feli-
ces que se van con la expe-
riencia vivida. La herman-
dad coral que se experimen-
ta en nuestros festivales
hace que muchas veces
vuelvan a participar para
compartir con cantantes de
otros países y para visitar
los distintos atractivos que
presenta nuestra hermosa
provincia de Córdoba. Para
esta versión virtual tene-
mos sorpresas especial-
mente preparadas para
este evento, así como coros
de mucha trayectoria, por
ejemplo el coro de San Feli-
pe ha participado ya dos
veces con nosotros y los te-
nemos en alta estima, ya
que es un grupo muy cohe-
sionado y entusiasta, lleno
de alegría y amor por lo que
hacen y es justamente eso lo
que tratamos de rescatar y
potenciar en cada uno de
nuestros encuentros: la ale-
gría de cantar juntos y to-
dos los beneficios que ello
da. Parte importante de

esta unión es gracias a su
director, Jorge Gaete,
quien les inyecta energía a
través de la música, hacien-
do que todos lo disfruten al
máximo», comentó Vargas.

DIRECTOR
ORGULLOSO

Diario El Trabajo
también habló con Jorge
Gaete, director del coro
sanfelipeño,

La cita es para estar
atento a los meses de octu-
bre y noviembre, donde
nuestro coro de adultos
mayores volverá a dejar
bien puesto el nombre de
nuestra ciudad.

«Llevo varios años di-

rigiendo el Coro de Adultos
Mayores y debo decir que
cuenta con una caracterís-
tica muy especial, que es la
calidad humana del grupo.
En lo musical lo pasamos
muy bien, haciendo armo-
nías y trabajando en la ca-
lidad vocal, pero es la con-
vivencia la que hace que
sea un gusto llegar a cada
ensayo, que cada uno se
conozca y se preocupen de
sus compañeros. Ellos se
autogestionan, con una di-
rectiva que funciona de
maravilla y que mantiene
lo administrativo de mane-
ra magistral. Estoy muy
orgulloso de dirigirlos.
Participar en estos encuen-

tros virtuales es todo un
desafío, ya que las graba-
ciones se hacen individual-
mente y luego se juntan,
siendo un complejo y lar-
go proceso de edición has-
ta lograr el resultado final,
pero el hecho de verlos
cantar juntos nuevamente
vale todas las horas de edi-
ción. Esperamos volver
pronto a la normalidad y
poder reunirnos nueva-
mente hasta fundirnos en
un gran abrazo y dejar el
alma cantando, esta acti-
vidad la realizaremos en-
tre finales de octubre y
principios de noviembre»,
dijo Gaete.
Roberto González Short

Llaman a alcaldes a decretar el no retorno
a clases presenciales durante este año

El alcalde Nelson Venegas, presidente de la Asociación de
Municipalidades Región de Aconcagua, sostendrá hoy vier-
nes una reunión con los alcaldes de las provincias de Los
Andes y San Felipe donde se planteará ese tema.

• Hoy viernes los alcaldes de la Asociación
de Municipalidades Región de Aconcagua,
realizarán reunión donde se conversará el
futuro educativo de los estudiantes de
nuestra zona

A pesar de las intencio-
nes del Ministerio de Educa-
ción para gestionar la vuelta
a clases de los estudiantes
del país, son muchas las vo-
ces que se han manifestado
contrarias a esta decisión. La
carencia de infraestructura
de los establecimientos edu-
cacionales que impide man-
tener la distancia social en-
tre los más pequeños, como
también la calidad de ‘vec-
tores activos’ que tienen
los niños, quienes muchos
de ellos al ser asintomáticos,
contagian a sus familias sin
saber que están enfermos,
han sido las principales ra-
zones que han motivado a
los detractores a manifestar-
se en contra de la decisión
gubernamental.

En el Valle de Aconca-
gua, la Municipalidad de
Calle Larga fue una de las
primeras en anunciar el no
retorno a clases presencia-
les durante el 2020, deci-

sión que se tomó pensando
en el bienestar de niños, ni-
ñas, sus familias, profesores
y asistentes de la educación.

«En Chile hay más de 15
mil personas que han falle-
cido producto de la pande-
mia y a nuestros niños y ni-
ñas se les está diciendo que
podrían volver a clases pre-
senciales cuando esto sea
posible. Esto produce en
ellos una gran incertidum-
bre, es por eso que es nece-
sario que las autoridades
comunales, más que ser
parte de un gobierno, tene-
mos como deber proteger a
la gente que vive en nuestras
comunas. Tenemos que ser
más contundentes en las
decisiones que tomamos. En
Calle Larga estimamos que
los niños y niñas no tenían
que volver a clases presen-
ciales. Ojala que el resto de
los municipios tome una
medida en ese sentido», sos-
tuvo el alcalde Nelson Ve-

negas, quien como presi-
dente de la Asociación de
Municipalidades Región de
Aconcagua, sostendrá hoy
viernes una reunión con los
alcaldes de las provincias de
Los Andes y San Felipe don-
de se planteará ese tema.

«Le pediré mañana a los
alcaldes que tomemos la de-
cisión en conjunto del no re-
torno a clases presenciales
durante este año. De esta for-
ma los niños, niñas, sus fa-
milias y toda la comunidad
educativa, podrán tener la
certeza de que no volverán a
clases presenciales. Si se
vuelve a clases, las personas
se tienen que movilizar, los
niños pueden llevar el con-
tagio a sus casas y es por eso

que los alcaldes conversare-
mos este tema y ojala que
tengamos una decisión más
contundente, porque lo que
se está viviendo en nuestro
país es demasiado grave y
como alcaldes debemos pro-
teger a nuestra gente», agre-
gó Nelson Venegas.

MEJOR EN SUS CASAS
Sobre la postura de quie-

nes se oponen al retorno a
clases presenciales, Jaime
Álvarez, médico y ginecó-
logo del Valle de Aconca-
gua, manifestó los riesgos a
los que se exponen los niños
y niñas, como también sus
familias, si se determina la
vuelta a clases.

«Los menores también

pueden sufrir enfermeda-
des vinculadas a la pande-
mia y además son vectores
activos para contagiar a los
demás. Los abuelos son los
más afectados por esta
pandemia y no hay que ol-
vidar que los vectores  esen-
cialmente son los niños,
principalmente asintomáti-
cos, y ellos con la vuelta a
clases van a poner en ries-
go a sus adultos mayores.
No olvidemos también que
hay un porcentaje no des-
preciable de niños que tam-
bién se enferman y que han
muerto por esta pandemia.

Hay un síndrome inflama-
torio que se da en niños y
que es muy complicado de
tratar por lo que no hay que
arriesgarlos. Por otra par-
te nuestros adultos mayo-
res son los mayores afecta-
dos con esta pandemia y los
niños van a ser los vectores.
La verdad es que los niños
están mucho más seguros
en sus casas que en los co-
legios. Los Andes debe to-
mar la medida de la no
vuelta a clases. Eso es lo
más seguro para nuestros
niños y nuestros adultos»,
manifestó Jaime Álvarez.
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Hoy cierra el legendario negocio sanfelipeño Bicicletas Carvallo

DIGNA DESPEDIDA.- Aquí vemos al ‘Keno’ Carvallo reci-
biendo el homenaje de la Cámara de Comercio y Turismo de
San Felipe, al retirarse de la institución.

HACE SEIS DÉCADAS.- Esta es la firma del fundador de
Bicicletas Carvallo en 1960, Eugenio Carvallo Calderón.

CON ÉL, MURIÓ SU NEGO-
CIO.- En sus días finales el
querido Eugenio Carvallo
debió enfrentar duras enfer-
medades. Murió el pasado 24
de julio.

REGISTRO HISTÓRICO.- Este es el gran libro de actas de
la Cámara de Comercio y Turismo de San Felipe.

Hoy viernes y luego de
58 años de atender ininte-
rrumpidamente a varias ge-
neraciones de sanfelipeños
en lo referente a la repara-
ción y embellecimiento de
sus bicicletas, cerrará inde-
finidamente el local Bicicle-
tas Carvallo, fundado por
Eugenio Carvallo Calde-
rón y su esposa Hortensia
Díaz.

Ante tal realidad y lue-
go que el actual titular del
negocio familiar, Euge-
nio  ‘Keno ’  Carvallo
Díaz anunciara su cierre,
este jueves al mediodía

fue visitado en su local
por el presidente  de la
Cámara de Comercio y
Turismo de San Felipe,
Luis Salinas, y la admi-
nistradora de la misma,
Patricia Espinoza ,
quienes llegaron para en-
tregar a su socio un gal-
vano en honor a su larga
trayectoria como afiliado
de la Cámara.

«Es triste y doloroso
ver que se cierre este ne-
gocio, queremos agrade-
cer y premiar a este que-
rido socio sanfelipeño de
nuestra institución, por
sus casi 60 años de lealtad
a la Cámara de Comercio,
y a sus clientes, el papá de
Eugenio se afilió en 1960,
hoy traemos el viejo libro
de actas, y aquí podemos
ver la firma que don Eu-
genio hizo cuando pasó a
formar parte de nuestra
institución, es una pena
ver que él deba cerrar,
nadie quiere ver que esto
ocurra pero es la realidad
que enfrentamos», dijo

Salinas a Diario El Tra-
bajo.

Por su parte ‘Keno’ Car-
vallo agradeció el homena-
je, y se mostró sorprendido
también al ver la firma de su
padre en el libro de actas de
la Cámara de Comercio,
«me ha emocionado mucho
ver este registro histórico

con la firma de mi padre
escrita en sus páginas,
agradecer también este ho-
menaje póstumo a mi pa-
dre, muchas gracias por el
gesto».
Roberto González Short

VIERNES 28 DE AGOSTO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
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18:30 VTV Noticias Edición Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos animados
20:00 Recordando (REP)
20:55 Portavoz Noticias
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22:30 VTV Tiempo
22:35 Cuarentena, con Iván Pereira y Sergio Alfaro
23:00 Wurlitzer con Freddy Pantoja
00:00 VTV Noticias Media Noche
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Empezaron las obras
de mejoramiento del
Fortín Prat

Esta semana partieron
las obras de reempla-
zo del piso del Fortín
Prat de San Felipe.

Otra vez queda demostrado que San Felipe y
Aconcagua son el patio trasero de la región

Una insólita por no decir ridícula medida en tiempos del Co-
vid-19 impedirá que el Uní Uní pueda hacer de local en el
estadio Municipal.

San Felipe y toda esta
parte del valle de Aconca-
gua, quedarán al margen
de la alegría que significa-
rá el retorno del fútbol
profesional, debido a la in-
comprensible medida de
Estadio Seguro de no visar
el estadio Municipal para
albergar partidos de carác-
ter profesional, pese a que
instituciones respetadas
como la Sociedad Chilena
de Medicina Deportiva ha
dicho que el recinto de la
Avenida Maipú cumple
con todos los requisitos -y
de sobra- para que el Uní
Uní pueda ejercer su loca-
lía.

Claramente y a medida
que avanzan los días, el
tema ha comenzado a to-
mar fuerza, y por lo mis-
mo es que El Trabajo De-
portivo se puso en con-
tacto con el gerente gene-
ral de Unión San Felipe,
Eduardo Olivares, para
que explicara a la comuni-

dad la situación actual,
donde una vez más y como
tantas veces en la historia,
la ciudad de San Felipe es
basureada por las autori-
dades centrales.

- Eduardo, ¿cuál es la
situación actual de
Unión San Felipe res-
pecto a su localía?

- En estos momentos
nos enfrentamos a una cla-
sificación que en su mo-
mento hizo Estadio Seguro,
que se ampara en la ley,
respecto a la capacidad de
los recintos clase C. Esto
dejó fuera al Municipal
para volver al fútbol, lo que
es algo muy particular y
molesto ya que perjudica
directamente al club que se
ha visto en la obligación de
ir a buscar un recinto para
jugar de local.

- ¿Según su experien-
cia esta medida tiene al-
guna justificación?

- Es bueno que se sepa
que se elaboraron en con-

junto entre la ANFP y la
Sociedad Chilena de Medi-
cina Deportiva, una serie
de protocolos para autori-
zar los estadios. Esos pro-
tocolos son sumamente es-
trictos y deben cumplirse
en las instalaciones donde
se entrena y donde se jue-
ga. La Sociedad Chilena de
Medicina Deportiva reali-
zó una visita al estadio, re-
visándolo detenidamente,
y a la conclusión que llega-
ron es que el Municipal
cumple con todos los re-
quisitos que establecen los
protocolos, incluso que tie-
ne alternativas para poder
cumplirlos. Es decir, des-
de el punto de vista sani-
tario el Municipal cumple,
pero sin embargo nos en-
contramos con la negativa
de Estadio Seguro que si-
gue amparándose en la
clasificación clase C. Algo
completamente injusto
porque cuando se toma la
medida San Felipe no es-

taba en cuarentena, siendo
que los otros estadios de la
región que se aprobaron
están en zonas en cuaren-
tena.

- ¿Qué les ha argu-
mentado Estadio Segu-
ro para justificar dicha
medida?

- Que ellos consideran
peligroso autorizar un es-
tadio clase C por los posi-
bles desmanes que pudie-
ran producirse fuera del
recinto, ya que la presen-
cia de Barras Bravas po-
dría impedir que el parti-
do pudiera jugarse. La ver-
dad esto no da para ningún
análisis y menos un co-
mentario.

- ¿Esto les molesta
mucho porque además
San Felipe ya había pa-
sado una prueba?

- Cuando jugamos con
Santa Cruz en el último
partido del fútbol chileno
antes de la suspensión por
el Covid–19, demostra-

mos que si se toman las
medidas todo puede fun-
cionar y que el estadio está
completamente apto, pero
una vez más nos sentimos
discriminados como tan-
tas veces. Somos los úni-
cos de la región que debe-
mos salir a jugar a otro
lado.

- ¿Quedan gestiones
por hacer para revertir
la medida?

- Este es un tema que

viene desde Santiago por lo
que es poco lo que se puede
hacer; nosotros seguiremos
denunciando que esto es in-
justo. Todos saben que es
mucho más seguro un esta-
dio que ver a la gente com-
prando en un supermerca-
do o mall, por lo que espe-
ramos que la medida se re-
vierta para que el equipo
pueda jugar en su casa his-
tórica que es el estadio Mu-
nicipal.

Cuando despuntaba la
presente semana, de ma-
nera oficial se dio inicio a
los trabajos de reemplazo
de piso y reja perimetral
del Fortín Prat de San
Felipe. Con esto el coliseo
de la calle Santo Domin-
go se pondrá a la par de
los mejores recintos de la
región, cosa que el depor-
te sanfelipeño y aconca-
güino en general agrade-
cen porque ese recinto
tiende a ser sede de im-

portantes eventos y en-
cuentros deportivos de
instituciones, asociacio-
nes e incluso amigos que
de vez en cuando se re-
únen en dicho lugar para
jugar partidos de baby
fútbol, básquetbol y vo-
leibol.

Las obras que deberán
tardarse tres meses, están
a cargo de la empresa Cas-
tillo y Castillo. El piso
nuevo será de alto están-
dar, obra a la que se agre-
garán mejoras en los ba-
ños e iluminación, lo que
sumado al nuevo tablero
electrónico inaugurado el
año pasado, permitirán
que el mítico Fortín dé un
salto sustancial de calidad.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos
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El básquet podría volver, pero al aire libre

Ante la imposibilidad de jugar en gimnasios, ABAR evalua-
rá la posibilidad de que la acción en los cestos retorne en
multicanchas.

En el básquetbol san-
felipeño prefieren optar
por el realismo, y ya se
hacen la idea que jugar
este año será muy compli-
cado a raíz que la fase cin-
co se ve muy lejana, por lo
que pensar en el retorno
en los gimnasios es una
cosa que parece ya una
utopía.

Ante ese incierto futu-
ro la Asociación de Bás-
quetbol Alejandro Riva-

deneira (ABAR), estaría
evaluando la posibilidad
de jugar partidos en can-
chas abiertas, lo que se
traduciría en que las dis-
tintas multicanchas es-
parcidas por todo el valle
de Aconcagua podrían
convertirse en algún mo-
mento en recintos que al-
berguen partidos oficiales
de la ABAR.

Aunque la idea recién
está en un periodo de ges-

tación,  ha encontrado
buena aceptación en clu-
bes importantes como
por ejemplo el  Arturo
Prat, que no se cierra ante
esa posibilidad, tal como
lo hizo saber el timonel de
su rama cestera Exe-
quiel Carvallo: «Es una
buena alternativa porque
hay una fase del Paso a
Paso que permitirá jugar
al aire libre, pero yo lo
veo más factible para los

jugadores más chicos o
jóvenes, porque los ma-
yores sufrirán con un
piso tan duro como lo es
cemento. Creo puede fun-
cionar, por lo que es una
opción que se debe eva-
luar llevar a cabo, por-
que no hay que olvidar
que habrá que adaptarse
a la contingencia de la
pandemia del Covid –
19», analizó el directivo
pratino.

Raúl Amar parte a los EEUU

En horas de hoy Raúl
Amar emigrará a los
EEUU.

En horas de hoy y car-
gando una maleta llena de
ilusiones partirá con rum-
bo a Miami, el jugador del
club Arturo Prat de San Fe-
lipe, Raúl Amar. El golea-
dor histórico del torneo
Campioni del Domani,
llegará mañana a los Esta-

dos Unidos de Norteaméri-
ca, donde será recibido por
el empresario Pillín Álva-
rez, quien se encargará de
hacer los respectivos con-
tactos para que el joven
sanfelipeño pueda iniciar
su sueño de jugar algún día
en el mejor básquet del
mundo.

Con esto el jugador que
es nieto del recordado Se-
lim Amar Pozo, pasará a
convertirse en todo un sím-

bolo del Prat, club que
una vez más y siguiendo
una rica tradición histó-
rica, verá como uno de los
suyos alcanza alturas in-
sospechadas. «Tiene ta-
lento y condiciones de
sobra, ojala logre adap-
tarse a un nuevo país y
medio», dijo con indisi-
mulado orgullo el timo-
nel de la rama cestera del
club del marinero, Exe-
quiel Carvallo.
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Liceo Bicentenario Cordillera:

Fiscalía investiga denuncia por difusión de material porno en clase virtual

Eduardo
Fajardo

de la
Cuba,
fiscal

Jefe de
San

Felipe.

Frontis de la fiscalía local de San Felipe donde fue estampada la denuncia por mostrar
videos pronográficos.

En manos de la Fiscalía
Local de San Felipe quedó
la investigación por los he-
chos ocurrido el día 21 de
agosto en el Liceo Bicente-
nario Cordillera, cuando en
horas de la mañana un gru-
po de 20 personas ingresó a
la clase on line de Séptimo
año básico, mostrando vi-
deos pornográficos a los
alumnos, además de insul-
tar y ofender a los profeso-
res.

La denuncia ingresó a la
Fiscalía Local de San Felipe
este 26 de agosto y fue rea-
lizada por la directora del
Liceo Bicentenario Cordille-
ra, establecimiento educa-
cional donde quedó en evi-
dencia el ilícito.

«En circunstancias que
se impartía clases vía vir-
tual por docentes de dicho
establecimiento a alumnos
de séptimo básico, descono-
cidos ingresan al aula vir-
tual y mediante dicha vía
proceden a exhibir material
pornográfico a los menores
de edad, videos principal-
mente, lo que configura un
ilícito penado en el artículo
366 quáter de este Código
Penal», explicó el fiscal jefe
de San Felipe, Eduardo

Fajardo de la Cuba.
Una vez recepcionada la

denuncia fue asignada al fis-
cal especializado de delitos
sexuales de la Fiscalía Local
de San Felipe, quien ya en-
tregó una orden de investi-
gar a la Brigada del Ciber-
crimen de la Policía de In-
vestigaciones, quienes rea-
lizarán las primeras diligen-
cias que buscan esclarecer
los hechos y encontrar a las
personas que emitieron es-
tas imágenes en la clase vir-
tual.

UN POCO DE
CONTEXTO

Importante recordar
que la situación fue recono-
cida y dada a conocer a la
opinión pública por la pro-
pia directora del Liceo Bi-
centenario Cordillera, Ana
María Donoso, señalando
que ese día viernes 21 de
agosto, «estando en clases
de tareas integradas que es
una actividad más bien lú-
dica que tienen nuestros ni-
ños en séptimo básico, hizo
ingreso a la sala virtual un
grupo de aproximadamen-
te 20 personas externas al
establecimiento, quienes
con correos anónimos co-

menzaron a ofender a nues-
tros profesores, a nuestros
alumnos y también al pre-
sentar material pornográ-
fico. La verdad que detrás
de esta acción lo que noso-
tros vemos es la clara inten-
ción de ‘funar’ las activi-
dades escolares de nuestros
niños y la verdad como co-
legio se activa inmediata-
mente el protocolo de clases
virtuales y los profesores
comienzan a apoyar a los
alumnos, del mismo modo
se comienza a desconectar
automáticamente a estas
personas que hicieron in-
greso a la sala», dijo.

Reconoció que poste-
rior al incidente han reci-
bieron mucho apoyo por
parte de los apoderados,
quienes les manifestaron
su preocupación, «pero
también como colegio nos
preocupa la integridad de
nuestros niños y profeso-
res como también el desa-
rrollo normal de los proce-
sos escolares, por lo tanto
estamos recabando toda la
información, las clases fue-
ron grabadas y todo ese
material está siendo entre-
gado al encargado de in-
formática del Daem, quie-
nes administran a nivel
general esta plataforma
que tiene convenio a través
del Ministerio de Educa-
ción, porque la idea es po-
der recabar todos los ante-
cedentes para ponerlos en
las manos de quien corres-
ponda para determinar
quiénes son los responsa-
bles», señaló Donoso.

Reiteró que no debe ol-
vidarse que se está hablan-
do de menores de edad que

están en etapa escolar, que
no pueden estar expuestos
a este tipo situaciones, la-
mentando como Liceo Bi-
centenario que existan gru-
pos de personas poco cono-
cedoras de los efectos que
tiene la pornografía en ni-
ños pequeños, «y que ha-
gan mal uso de este mate-

rial para perjudicar el de-
sarrollo de las actividades
escolares de los estableci-
mientos educacionales y
por lo pronto nuestra jefa-
tura y autoridades están
informadas de lo que está
pasando y esperamos
pronto dar con los respon-
sables para asegurar las

actividades de nuestros ni-
ños», finalizó Ana María
Donoso, directora del Liceo
Bicentenario Cordillera.

El Liceo Bicentenario
Cordillera se encuentra ubi-
cado en calle Volcán Llaima
de la Villa Cordillera y en-
trega educación pre-básica,
básica y media.

TRIBUNALES
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Hombre de 73 años muere aplastado por pala mecánica al interior de taller

Personal de Carabineros en las afueras del taller mecánico y de bicicletas donde se registró la horrible tragedia.

• Víctima fue auxiliada por familiares y ve-
cinos, quienes procedieron a levantar la
pesada pala, tras lo cual la víctima balbu-
ceó algunas palabras, siendo infructuosos
los intentos por reanimarlo, falleciendo al-
rededor de 30 minutos después del trági-
co accidente.

Un hombre de 73 años
de edad, identificado como
Carlos Fuenzalida, falle-
ció la tarde de ayer luego de
sufrir un grave accidente la-
boral al interior de un taller
mecánico ubicado en la Vi-
lla Argelia.

El hecho se registró al-
rededor de las 17,30 horas,

en circunstancias que se
desconocen exactamente al
no existir una información
oficial sobre lo sucedido al
cierre de la presente edi-
ción. No obstante y según
fuentes extraoficiales, Car-
los Fuenzalida se habría en-
contrado trabajando en el
sistema hidráulico de una
retroexcavadora, circuns-
tancias en la cual aparente-
mente habría sido aplasta-
do por la pala de una retro-
excavadora.

El trágico accidente ocu-
rrió en un taller mecánico
de reparación de retroexca-
vadoras y maquinaria de
demolición ubicado en Villa
Argelia, en el pasaje Corea,

sector Borde Estero Quil-
pué, cerca de la calle Abra-
ham Ahumada, taller que
aparentemente sería pro-
piedad de la víctima fatal.

En el lugar y siempre en

el ámbito de antecedentes
extraoficiales, se pudo co-
nocer que tras el accidente,
la víctima comenzó a pedir
ayuda, siendo auxiliado por
familiares y vecinos que lo-

graron sacarlo debajo de la
pesada pala. No obstante,
tras quitarle el enorme peso
de encima, balbuceó algu-
nas palabras y se desmayó.

Según indicaron vecinos

del sector, habrían intenta-
do reanimarlo durante me-
dia hora, pero no pudieron
lograrlo, falleciendo final-
mente alrededor de las 18
horas.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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Comandos por el Apruebo lanzan campaña enfocada en ganar el plebiscito

Parte del comando por el Apruebo el día del lanzamiento de la campaña este miércoles 26 de agosto en la plaza cívica.

Este día miércoles 26 de
agosto y bajo un sol radian-
te, distintos comandos se
dieron cita en la plaza cívi-
ca de San Felipe para dar el
puntapié inicial a la campa-
ña por el Apruebo, cuyo ple-
biscito se va a llevar a cabo
el día 25 de octubre en nues-
tro país.

Boris Aedo, integran-
te de uno de los comando,
conversó con nuestro medio
señalando estar muy entu-
siasmados con la campaña
del Apruebo. Pensando
principalmente en lo que se
viene para adelante, enten-
diendo que el plebiscito va
a ser trascendental para los
cambios que ellos  están
proponiendo para el futuro
del país.

- ¿Cómo se va a hacer
esta campaña del
Apruebo?

- El día de hoy miérco-
les estamos los cuatro co-
mandos que están acá en
San Felipe por el Apruebo.

- ¿Quiénes son?
- Está el comando de

‘Apruebo Chile Digno’,
está todo lo que es ‘Unidad
para el Cambio’, el ‘Aprue-
bo de la Concertación’,

está el ‘Chile Decide’ que es
del Frente Amplio, y está el
‘Apruebo por el Aconca-
gua’ que es de la gente in-
dependiente principal-
mente. Todos nosotros nos
coordinamos para efectuar
este lanzamiento, enten-
diendo que todos vamos
por la misma finalidad que
es que en el plebiscito gane
el Apruebo. Ahora cada
uno tiene sus matices, en-
tendiendo también que
nosotros, aparte de votar
por el Apruebo en la con-
vención constitucional lla-
mamos a que dentro del
voto se marque la alterna-
tiva de AC, Asamblea
Constituyente, y obvia-
mente también porque hay
un contexto nacional en el
cual la Oposición no está
unida todavía en términos
de un eje programático que
nos permita avanzar hacia
lo que queremos que es la
Unidad, pero estamos tra-
bajando en eso y creo que
este un paso bastante im-
portante.

- ¿Va a haber publici-
dad, propaganda, todo
eso se puede hacer?

- Sí, a partir de ahora
vamos a hacer una campa-
ña electoral con un des-
pliegue territorial, obvia-
mente tomando los res-
guardos sanitarios que vie-
nen para la ocasión. Cada
comando es independien-
te de hacer sus propias ac-
tividades, no obstante, van
a haber actividades que
vamos a tratar de centrali-

zar, coordinar para que
efectivamente los esfuer-
zos sean fructíferos.

- ¿Cómo ven ustedes
el panorama?

- Nosotros creemos que
el Apruebo va a tener una
alta aceptación, nosotros
esperamos que el 25 de oc-
tubre esto se materialice
en una votación bastante
importante, todas las en-
cuestas lo señalan e inclu-
so las encuestas del Recha-
zo han señalado que el
Apruebo está por el 65%-
70%. Nosotros esperamos
que eso se materialice no
solamente en el porcenta-
je de votación, sino que en
un nivel importante de
participación ciudadana;
no olvidar que en las últi-

mas elecciones el Presi-
dente de la República sa-
lió con una votación bas-
tante baja, entonces noso-
tros creemos que para te-
ner una mayor legitimidad
tiene que haber una alta
participación ciudadana,
no obstante no ser eso un
impedimento para legiti-
mar la votación en sí.

- ¿Qué significa votar
Apruebo?

- Significa cambiar de
una vez por todas lo que es
la Constitución de 1980, es
decirle chao al legado de la
dictadura de Pinochet, y en
ese sentido lo que nosotros
buscamos es un nuevo mo-
delo de desarrollo para el
país.

- ¿Ahora hay un mea

culpa?, porque la última
constitución, las modi-
ficaciones, fueron fir-
madas por Ricardo La-
gos, socialista, ¿impor-
ta eso?

- Lo que pasa que noso-
tros como Partido Comu-
nista, no éramos parte de la
Concertación, por lo tanto
nosotros no podemos ha-
cernos responsables de fir-
mas que haya hecho el go-
bierno de la Concertación.
Nosotros nos sumamos re-
cién al segundo gobierno de
Bachelet como parte activa
en la Nueva Mayoría, noso-
tros creemos que esos fue-
ron solamente maquillajes a
lo que fue el proceso consti-
tucional, entendiendo de
que ahora no obstante no

SE ARRIENDA
CASA EN VILLA
EL SEÑORIAL

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048

ser la forma que nosotros
aspirábamos, porque noso-
tros aspirábamos a una
Asamblea Constituyente de
verdad, la convención de
constitucionalidad da un
marco de participación in-
édito en la historia de Chi-
le, recordar que siempre las
constituciones fueron re-
dactadas por grupos de es-
pecialistas y ahora se da la
posibilidad de que la ciuda-
danía pueda elegir práctica-
mente un congreso consti-
tucional para que redacte
una nueva Constitución,
entonces eso es inédito en la
historia y creo que hay que
valorarlo.

El plebiscito se realiza-
rá el día domingo 25 de oc-
tubre.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: En algún momento la vida nos sorpren-
de, en especial cuando se tiene un buen cora-
zón. SALUD: Una agüita de melisa será ideal
para calmar un poco su estado de nervios. DI-
NERO: Trate de comenzar bien el día en su tra-
bajo y no pierda el tiempo. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: No deje que la desconfianza perturbe
día a día su mente, eso no le hace nada bien a
usted. SALUD: Es importante que se acerque
a Dios y le pida fuerzas para salir adelante. DI-
NERO: Evite conflictos con su equipo de traba-
jo, así podrán alcanzar mejores resultados.
COLOR: Ámbar. NÚMERO: 21.

AMOR: Si tiene todo claro en el corazón, en-
tonces las demás personas no tienen nada más
que opinar. SALUD: Las tensiones acumuladas
del mes de agosto comenzarán a reflejarse en
su salud. DINERO: Actúe con resiliencia para
así superar el mal momento. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 9.

AMOR: Debería analizar muy bien si vale la
pena perder hasta su familia por culpa de un
amor. Tal vez hay algo que aun usted no ve.
SALUD: No enfrente sus problemas de salud
en la más completa soledad. DINERO: Aunque
la cosa se vea difícil usted debe seguir luchan-
do. COLOR: Rosado. NÚMERO: 4.

AMOR: No es bueno que se aleje tanto de la
gente que usted aprecia, el aislarse no le hace
bien. SALUD: Debe poner más atención a esos
malestares para evitar problemas más graves.
DINERO: No desperdicie una buena oportuni-
dad, en especial en este tiempo donde son es-
casas. COLOR: Morado. NÚMERO: 3.

AMOR: El amor verdadero no busca hacer
daño, respeta y acepta las diferencias de la otra
persona. SALUD: Toda mala energía debe ser
repelida por usted, cuídese de personas así.
DINERO: El éxito está en sus manos y no deje
que alguien le impida alcanzarlo. COLOR: Café.
NÚMERO: 1.

AMOR: Si usted no buscó los problemas, en-
tonces debe quedarse tranquilo/a, pero si no fue
así entonces haga lo posible por solucionar las
cosas. SALUD: Si desea recuperarse totalmen-
te es importante poner de su parte. DINERO:
Si aún puede ahorrar algo, entonces hágalo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 22.

AMOR: Hágase respetar y no permita que quien
está a su lado coarte su libertad de decidir ha-
cia donde desea dirigir su vida. SALUD: Iniciar
la jornada con buen ánimo ayudará más de lo
que cree. DINERO: Haga las cosas con seguri-
dad y no dude tanto. COLOR: Rojo. NÚMERO:
6.

AMOR: Nada malo ocurrirá si se sincera con
esa persona sobre sus sentimientos. SALUD:
Cuidado con los cólicos estomacales. DINE-
RO: Tome los resguardos necesarios para
que los últimos días de agosto no sean tan
caóticos en lo financiero. COLOR: Granate.
NÚMERO: 14.

AMOR: Para que se dé cuenta de las cosas
es importante que las vea por usted mismo/
a, así nadie le vendrá con cuentos. SALUD:
Malestares cervicales como consecuencia de
lo ajetreado que ha sido el mes de agosto.
DINERO: Usted puede sortear los obstácu-
los. COLOR: Azul. NÚMERO: 10.

AMOR: De usted dependerá ver si acepta o
no esa nueva oportunidad que le está dando
esa persona. SALUD: Tenga mucho cuidado
con sufrir lesiones en la zona cervical, es muy
peligroso. DINERO: Aproveche bien sus des-
trezas para aumentar tus ingresos. COLOR:
Verde. NÚMERO: 5.

AMOR: Aún es tiempo de recapacitar y en-
mendar el camino. Evite a toda costa volver a
caer en los mismos errores del pasado. SA-
LUD: Sugestionarte tanto no le ayuda en nada
a salir delante de sus problemas. DINERO:
El triunfar depende de usted. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Hermano del relator deportivo diseñó mascarillas impresas:

Este sábado se cumplen 5 años de la trágica muerte de Javier Muñoz

POR SIEMPRE JAVIER.- El lunes 31 de agosto de 2015 en la
portada de Diario El Trabajo publicamos una amplia cobertura
gráfica, en la que se reflejó la multitudinaria despedida ofreci-
da al ‘Señor de los Humildes’, Javier Muñoz Delgado.

AMARGO
RECUER-
DO.- Este es
el vehículo en
el que viajaba
Javier la
madrugada
del 29 de
agosto de
2015, cuando
fue impactado
por un
conductor
ebrio que
viajaba a 180
kilómetros
por hora.

HUMILDE HOMENAJE.- Estas son las mascarillas con la ima-
gen de Javier Muñoz, que con mucho cariño su hermano
Salvador ha confeccionado para regalar a los colegas de
medios locales.

Salvador Muñoz, hermano de
Javier, repartió mascarillas
en recuerdo de su hermano.

Este sábado 29 de agos-
to se cumplen cinco años de
la tragedia en la que perdió
la vida el destacado relator
deportivo sanfelipeño, de
43 años de edad, Javier
Muñoz Delgado, luego
que la madrugada del sába-
do 29 de agosto de 2015 fa-
lleciera en un trágico acci-
dente en la entonces Ruta
60 CH, cuando conducía su
vehículo marca JAC placa
patente GK TG 93 de color
gris desde la ciudad porte-
ña, para regresar a su mo-
rada en Villa La Escuadra de
San Felipe, donde lo espe-
raban su esposa y sus tres
hijos.

La tragedia ocurrió alre-
dedor de las 3 de la madru-
gada a escasos metros de la
Municipalidad de Panque-
hue. El comunicador fue
impactado por el conductor
de un vehículo Hyundai Ac-
cent placa patente GH KG
66, identificado como Die-
go Esteban Vera Piza-
rro, entonces de 24 años de
edad, domiciliado en el sec-
tor El Arrayán de Catemu,
quien con 1.3 gramos de al-
cohol en su sangre y pro-
ducto de conducir a más de
180 kilómetros por hora,
habría impactado de frente

el vehículo donde viajaba
Javier, quedando ambos
móviles prácticamente des-
integrados producto del vio-
lento choque. Todo el país
supo la noticia, miles llora-
ron su partida y otros tan-
tos no se explican por qué
la persona que le dio muer-
te, hoy sigue en libertad,
habiendo cumplido sólo un
año en prisión.

Muñoz fue un connota-
do hombre de las comuni-
caciones y reconocido rela-
tor deportivo que se convir-
tió en un pilar fundamental
como rostro del Canal del
Fútbol y Directv Sports,
además de ser declarado
Hijo Ilustre de San Felipe.
La pena de su partida mar-
có a toda la familia, tanto así
que su madre Nancy Del-
gado falleció en marzo de
2020.

RESEÑA DE SU VIDA
Según lo describió hace

cinco años el periodista Pa-
blo Salinas en Diario El
Trabajo, Javier Francisco
Muñoz Delgado nació y se
crió en Población Oscar Bo-
nilla, en El Tambo, lugar
donde se ganó el cariño de
toda la gente que lo llama-
ba ‘El Panchito’ cuando
jugaba a la pelota. Su ense-
ñanza básica la realizó en el
Colegio Alonso de Ercilla y
la media en el Liceo Comer-
cial de Los Andes, donde ya
siendo adolescente comen-
zó a sentir la pasión por las
comunicaciones, animando
eventos y ceremonias por
sus dotes en la locución, lle-
gando a iniciarse en Radio
Transandina en esa locali-
dad, realizando sus prime-
ros reportes.

Con la humildad que lo
caracterizó, ‘El Negrito’ co-
menzó a abrirse paso en San
Felipe formando parte de

Radio Colunquén en el nos-
tálgico y extinto programa
‘El Clan Juvenil’, que mar-
có una época radial entre los
sanfelipeños. Sin embargo,
su inclinación al relato de-
portivo le abrió paso hasta
llegar a Radio Aconcagua
para probar suerte en el
área deportiva de la emiso-
ra, donde surge el génesis de
su carrera en el periodismo
deportivo.

Contrajo matrimonio
con su esposa Anita y tuvo
tres hijos: Priscilla, Salva-
dor y Francisco, quienes
aún hoy lloran su repentina
partida junto a toda una co-
munidad. Su espíritu de su-
peración lo llevó además a
integrar el departamento de
relaciones públicas de la
Gobernación de San Felipe,
como también en su opor-
tunidad realizar labores
como reportero de prensa
radial.

CARRERA TELEVISIVA
En 2005, Javier Muñoz

se incorporó al Canal del
Fútbol con mucha fe, y bus-
cando proyectarse a lo gran-
de. En dicha estación co-
menzó grabando partidos
de fútbol además de relatar
encuentros en vivo y en di-
recto, que fueron valorados
por los directivos de la es-
tación televisiva, brindán-
dole la oportunidad de que
su rostro apareciera en pan-
talla a nivel nacional.

Su característica forma
de relatar los partidos de
fútbol lo catapultaron como
un profesional de las comu-
nicaciones, llegando a
transmitir los encuentros
deportivos en el Mundial de
Brasil para la cadena Direc-
tv Sport y las clasificatorias
de Copa América, donde
Chile resultó el gran vence-
dor; es así como quedará
inmortalizado su relato
cuando Alexis Sánchez,
en el último penal, convir-
tió en ganadora a la Selec-
ción Chilena, donde la voz
de Javier Muñoz predomi-
nó en ese momento crucial
que mantuvo a nuestro país
con innumerables celebra-
ciones.

Durante la euforia de
aquella trasmisión que for-
mó un hito en el ámbito de-
portivo, casualmente Javier
Muñoz esgrimió la frase
‘Gracias a la vida que me
ha dado tanto’ de la can-
tante Violeta Parra, una ora-
ción que hoy envuelve de

gran congoja y reflexión el
destacado legado que nos
deja este profesional, cuya
imagen permanecerá viva
en cada corazón de quienes
lo conocieron.

QUERÍA SER
PERIODISTA

Producto de la significa-
tiva fama que fue adquirien-
do por su profesionalismo,
Javier quiso ampliar sus co-
nocimientos estudiando la
carrera de Periodismo en la
Universidad Pedro de Val-
divia, logrando alcanzar a
egresar como periodista, sin
poder lamentablemente ob-
tener su anhelado título.

A pesar de trabajar cons-
tantemente en la capital,
Javier nunca quiso emigrar
de su querida tierra San Fe-
lipe, siendo reconocido
como Hijo Ilustre  en
2012. Asimismo en Radio
Aconcagua, donde asumió
parte de la dirección del
área deportiva, Javier nun-
ca renunció a dejar los mi-
crófonos radiales que lo fue-
ron dando a conocer y lo lle-
varon a merecer el título
destacado de comunicador,
incluso hasta ser reconoci-
do en el extranjero.

EN MASCARILLAS
La mañana de este jue-

ves tuvimos la oportunidad
de hablar con el hermano de
Javier, Salvador Muñoz,
quien con cariño repartió
varias mascarillas en nues-
tra ciudad con fotos impre-
sas de Javier en ellas. «Para
todos en nuestra familia la
muerte de Javier ha sido un
golpe bastante duro, a ni-
vel personal hasta el día de
hoy no logro vivir o ser fe-
liz sin su presencia, éramos
tres hermanos, Javier era el
mayor, sigo yo, y mi her-
mana menor Priscilla (…)

sé que por esta pandemia
no será posible realizar ho-
menajes ni actividades con-
memorativas para Javier,
así que con saber que la
gente no lo olvida sentimos
que así debe ser», dijo Sal-
vador a Diario El Traba-
jo.

- Tu madre Nancy fa-
lleció este año a causa
de una enfermedad de-
generativa, ¿crees que
la muerte de Javier fue
vinculante a su deceso?

- Sí, yo creo que para ella
fue un golpe muy duro por-
que mi hermano Javier era
su hijo regalón, así que
pienso que mi hermano se
la llevó a su Descanso.

- ¿Qué homenajes se
le han hecho y cuáles
están en espera?

- Las muestras de cari-

ño para Javier han sido
muchas, partidos de fútbol,
la calle principal de El Tam-
bo lleva su nombre, las au-
toridades anunciaron hace
algún tiempo que si llega-
mos a tener estadio muni-
cipal nuevo, este llevará
también su nombre, yo
agradezco a todos las mues-
tras de cariño, ojala nunca
lo olvidemos.

JAMÁS OLVIDADO
Todo el personal admi-

nistrativo, periodístico y ge-
rencial de Diario El Tra-
bajo hoy publicamos esta
nueva reseña informativa
sobre la vida y muerte del
querido Javier Muñoz Del-
gado, al cumplirse este sá-
bado cinco años de su trá-
gica partida.
Roberto González Short


